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Ao décimo sexto dia do mês de outubro de dois mil e vinte, com início às catorze horas e dez 1 

minutos, via Google Meet, realizou-se a quarta reunião ordinária de 2020 do Conselho de Campus 2 

– Concamp do Campus Rolante. A sessão foi convocada e presidida pela presidenta do Conselho de 3 

Campus, professora Cláudia Dias Zettermann e secretariada pela servidora Victoria Cristina de 4 

Souza Moura. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: presidenta e membro nato: Cláudia 5 

Dias Zettermann. Representantes docentes titulares: Fernando Gonçalves de Gonçalves; Josmael 6 

Corso. Representante docente suplente: Cícero Venâncio Nunes Júnior. Representantes Técnico-7 

Administrativos titulares: Alcione Rosa de Morais e Melânia Cristina Biasus; Representante 8 

Técnico-Administrativo Suplente: Cristian Sezer Rheinheimer; Representantes Discentes titulares: 9 

Joana Yasmin Finger Diedrich e Karen Vitoria Lovatto; Representante titular da Comunidade 10 

Externa: Anelise Fabiana Paiva Schierholt. A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. 11 

Aprovação da alteração do PPC do Curso Técnico em Agropecuária - Concomitante/Subsequente; 12 

2. Aprovação do Plano de Ação 2021 do Campus Rolante; 3. Aprovação da Ata da 2ª Reunião 13 

Ordinária de 2020 do Concamp; 4. Assuntos gerais. A presidenta do Concamp, professora Cláudia 14 

Dias Zettermann, inicia a reunião solicitando a todos um minuto de silêncio por Jonas Elias 15 

Kolhrausch, membro suplente do segmento discente neste Conselho. Também foi lida a moção 16 

honrosa que será encaminhada à família do estudante. Dando continuidade à ordem do dia a 17 

presidenta Cláudia salientou que as reuniões são públicas, porém as manifestações externas 18 

devem ser feitas somente à convite de membros do Conselho. O conselheiro Josmael Corso, 19 

representante titular do segmento docente, trouxe algumas divergências com relação aos prazos, 20 

solicitando que as decisões tomadas na reunião fossem colocadas em ata e utilizadas como 21 

parâmetro para futuras interpretações. A presidenta Cláudia fez a leitura do artigo 8º do parágrafo 22 

primeiro, esclarecendo que o Conselho sempre se balizou pelo prazo máximo de dez dias de 23 
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submissão para que os temas pudessem entrar na pauta, permitindo assim a análise e leitura em 24 

tempo hábil por todos os membros. Assim sendo, os temas encaminhados em prazo inferior aos 25 

dez dias, estabelecidos no regimento, seriam abarcados pela pauta em Assuntos gerais. A 26 

presidenta Cláudia pediu para que os conselheiros se manifestassem sobre a necessidade de 27 

revisão do regimento. O conselheiro Fernando Gonçalves de Gonçalves entende que o prazo de 28 

dez dias é o limite máximo para envio de temas para a pauta. Não houve mais manifestações pela 29 

alteração do regimento e então ficou decidido que se mantém o entendimento de que, o prazo 30 

limite para submissão de temas para a pauta, é de 10 (dez) dias úteis antes da reunião. Em regime 31 

de votação: entendimento aprovado por unanimidade. A presidenta Cláudia lamentou os ataques 32 

sofridos ao Núcleo de Atendimento às Pessoas com Necessidades Educacionais Específicas - 33 

NAPNE, durante o evento Paratleta em tempos de pandemia, e informou que foi realizada queixa 34 

crime na Polícia Federal e realizado boletim de ocorrência. A presidenta Cláudia convidou a 35 

servidora Ione Canabarro Araujo, Coordenadora do Núcleo, para que fizesse a leitura de nota de 36 

repúdio em nome dos Núcleos - NAPNE, NEABI e NEPGS. Também foi realizada a leitura, pela 37 

Secretária Victoria Cristina de Souza Moura, de nota de repúdio em nome da Gestão. A presidenta 38 

Cláudia salientou que estes ataques, infelizmente, têm sido cada vez mais comuns, já tendo 39 

ocorrido em outros campi do IFRS. O Conselheiro Christian Sezer Rheinheimer, representante 40 

suplente do segmento técnico-administrativo e também membro do NEPGS, refletiu sobre a 41 

importância e o papel social de nossa instituição e do receio em realizar atividades similares pelo 42 

NEPGS. Antes do início da análise dos pontos específicos da pauta, o conselheiro Josmael retomou 43 

a questão dos prazos ao questionar a inclusão do tema Plano de Ação 2021 na pauta. Retoma 44 

também acordos dos prazos estabelecidos em Regimento Interno, onde se mantém acordo sobre 45 

adotar o prazo de até 10 (dez) dias antes da reunião para pautas. Assim, como se observe e 46 

adote outros os prazos do regimento para convocação, 05 (cinco) dias antes da reunião, e 47 

também relativo à Ata. Sendo assim, quer esclarecimentos dos motivos para que a pauta Plano 48 

de Ações, enviada com ofício e documentos fora dos prazos terem sido incluídas, ao passo que 49 

outras pautas não foram incluídas. A presidenta Cláudia explicou que a análise de documentos, 50 

referentes a temas que já estão na pauta, são aceitos. O servidor Pablo Oliveira de Oliveira fez 51 

esclarecimentos dos prazos de envio do plano de ação. A Secretária Victoria comentou que o Plano 52 

de Ação 2021 é um tema recorrente de pauta e não um tema novo. O servidor Jesus Borges foi 53 

convidado pelos conselheiros a falar e alertou para o caráter discricionário da gestão e a 54 
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necessidade de avaliação de temas externos que influenciam diretamente nas atividades e 55 

funcionamento do campus. A presidenta Cláudia observa que o cronograma do Plano de Ação 56 

2021 não depende exclusivamente do campus, e que o não aceite de inclusão de documentos 57 

referentes ao Plano de Ação 2021 poderia acarretar em consequências danosas. Ordem do dia. 1. 58 

Aprovação da alteração do PPC do Curso Técnico em Agropecuária - Concomitante/Subsequente 59 

– A presidenta Cláudia explica que esse ponto de pauta já foi tratado na 2ª Reunião Ordinária do 60 

Concamp e por um equívoco entrou na pauta de hoje, solicitando assim a retirada do mesmo. 61 

Ponto de pauta retirado da reunião sem nenhuma manifestação contrária. A presidenta também 62 

solicitou a mudança da ordem da pauta, e a aprovação da ata da Ata da 2ª Reunião Ordinária foi o 63 

segundo ponto da pauta a ser analisado. 2. Aprovação da Ata da 2ª Reunião Ordinária de 2020 do 64 

Concamp – A presidenta Cláudia fala que todos receberam a ata com antecedência e questiona se 65 

alguém tem interesse em fazer sugestões ou se tem algo a declarar. Em regime de votação: 66 

aprovada por unanimidade. 3. Aprovação do Plano de Ação 2021 do Campus Rolante – A 67 

presidenta Cláudia parabenizou a Comissão pelo trabalho desenvolvido na construção do Plano 68 

de Ação 2021. O servidor Pablo apresentou o Plano de Ação 2021 em nome da Coordenação de 69 

Desenvolvimento Institucional e o conselheiro Fernando explicou como a pesquisa com a 70 

comunidade foi realizada e as ferramentas e métodos utilizados. Após a apresentação dos dados a 71 

presidenta Cláudia abriu para questionamentos. O conselheiro Josmael observou que seria 72 

interessante incorporar melhorias e ampliar a divulgação e citou como exemplo o Plano de Ação 73 

do Campus Vacaria. O conselheiro Josmael também solicitou, em nome dos colegas docentes, que 74 

se altere o modo de elaboração do Plano de Ação de modo a ampliar a participação docente, dos 75 

estudantes e da comunidade externa. De modo que a comunidade saiba do Plano e participe 76 

dele, se queremos que a estes entes a comunidade, os alunos e os docentes participem dele. A 77 

presidenta Cláudia disse que a utilização de metodologias mais efetivas é sempre bem-vinda para a 78 

melhoria dos processos. O conselheiro Fernando comenta que foi um grande aprendizado, dado o 79 

ineditismo da ação, e os resultados foram muito positivos. O servidor Pablo concorda que existe 80 

espaço para melhorias, enfatiza que é o primeiro ano de uso desta metodologia, e que muitos 81 

campi tiveram ótimas metodologias, mas também tinham estrutura e pessoal específicos para o DI. 82 

Pablo também apontou para a importância de membros da Comissão Própria de Avaliação - CPA 83 

integrarem a Comissão do Plano de Ação. A conselheira Anelise Fabiana Paiva Schierholt, 84 

representante da comunidade externa, disse que um dos fatores da baixa aderência da 85 
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comunidade externa é o fato de a mesma não ter o hábito de ser consultada e ainda existir certo 86 

afastamento com relação ao campus. O conselheiro Alcione Rosa de Morais parabenizou e 87 

agradeceu a comissão pelo ótimo trabalho e observou que as divulgações, como desenvolvidas 88 

pelo Campus Vacaria, necessitam de suporte e o campus não possui técnico em audiovisual para 89 

isso.  Em regime de votação: aprovado por unanimidade.  4. Assuntos Gerais - A presidenta Cláudia 90 

informou que foram encaminhados, pelo conselheiro Josmael, quatro pontos: Leitura da Nota de 91 

Repúdio elaborada pelos Núcleos: Núcleo de Atendimento às Pessoas com Necessidades 92 

Educacionais Específicas (NAPNE), Núcleo de Estudos Afro-Brasileiros e Indígenas (NEABI) e Núcleo 93 

de Estudos e Pesquisas em Gênero e Sexualidade (NEPGS) - Já discutida pelo Conselho no início da 94 

reunião; Petição do NAPNE sobre emissão de Certificado por ação realizada - O Conselheiro 95 

Josmael inicia informando que fez a solicitação em nome da Coordenação do NAPNE acerca da 96 

não recomendação de ação de extensão, impossibilitando a emissão de certificados. O 97 

conselheiro Josmael, após explanação da solicitação, entende que não cabe ao Conselho 98 

deliberar sobre esse tema nessa instância, pois os regulamentos seguidos pelo CGAE são 99 

originários de instância própria a Pró-Reitoria de Extensão. Sugerindo que o pedido do NAPNE 100 

retornasse para nova avaliação ao CGAE ou se encaminhasse pedido à Pró-Reitoria de Extensão. 101 

Que são instâncias que podem tomar uma decisão uniforme e abrir precedentes. A presidenta do 102 

Conselho disse que o caso em questão já havia sido encaminhado à Pró-reitoria de Extensão - 103 

PROEX e sugere que sejam emitidos atestados. O conselheiro Fernando convida a servidora e 104 

coordenadora do NAPNE, Ione Canabarro, para fazer o seu relato. Ione pede para que seja 105 

considerado o contexto do evento e a impossibilidade de realizar o cadastro da ação em tempo, 106 

destacando que não houve negligência por parte do NAPNE. Ione pediu para os conselheiros 107 

levarem em consideração que foi a primeira vez que o Campus Rolante participou do evento da 108 

FADERGS. Acrescenta ainda que a intenção não é burlar o certificado e indica que situações 109 

similares já teriam ocorrido em outros campi, mostrando um certificado emitido pelo Campus 110 

Osório como exemplo. O conselheiro Alcione, e também membro do NAPNE, afirmou que não 111 

tinham conhecimento dos prazos e que poderiam entrar em consenso para a emissão de 112 

certificado, pois tem participantes que necessitam e ficaria muito chato para o Instituto. A 113 

servidora Camila Correa, Coordenadora de Extensão, foi convidada a falar e informou que a 114 

Comissão de Gestão das Ações de Extensão - CGAE observa apenas os documentos cadastrados na 115 

extensão e não o mérito do evento. Camila diz que o evento foi realizado dia vinte e sete e o 116 
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certificado, de acordo com o que foi cadastrado, sairia com a data de oito como sendo a data de 117 

realização, não se enquadrando no exemplo de certificado trazido pela servidora Ione. Camila 118 

informa que a PROEX já foi consultada e a orientação foi para que se seguisse a Instrução 119 

Normativa. A presidenta Cláudia sugeriu que as alternativas seriam deliberar contra a IN, 120 

realizando a emissão do certificado ou sugerir a emissão de atestados. O conselheiro Josmael 121 

lembrou que o NAPNE teria também a possibilidade de dar seguimento à solicitação em outra 122 

instância. A presidenta Cláudia reforçou a necessidade de haver uma deliberação que poderá ser 123 

seguida de uma orientação. A conselheira Melânia Cristina Biasus perguntou se seria possível 124 

colocar alguma justificativa para a emissão dos certificados e se os atestados possuem a mesma 125 

validade de certificado. A coordenadora da CGAE, Camila, informou que não existe um documento 126 

que ampare essas justificativas e que a decisão indica a padronização e coerência das decisões já 127 

emanadas pela CGAE em casos similares ocorridos anteriormente.  O conselheiro Fernando diz 128 

que, com base nas considerações, a única alternativa é a emissão de atestados. A conselheira 129 

Melânia reflete se talvez não seja necessário rever essa decisão, já que tem ocorrido com certa 130 

frequência. A presidenta Cláudia sugere a impressão de atestados e diz que Ione poderia 131 

encaminhar a demanda ao Consup, visto que a PROEX já havia sido consultada. A secretária 132 

Victória analisa que por a PROEX já ter sido consultada a próxima instância seria mesmo Consup. O 133 

servidor Jesus pergunta se a petição do NAPNE entrou como recurso, caso contrário ainda não 134 

teria se esgotado dentro do próprio Concamp. Jesus também afirma que o atestado tem o mesmo 135 

valor de certificado, não descumprindo assim a IN e atendendo a demanda do NAPNE. O 136 

conselheiro Fernando pergunta para Ione se o atestado cumpre com as funções que ela necessita. 137 

Ione diz que um dos participantes precisa do certificado para participar de seleção de mestrado e 138 

que a divulgação do evento afirmou que seriam entregues certificados aos participantes. Os 139 

conselheiros Josmael e Fernando afirmam que os atestados tem validade para seleções de 140 

mestrado e doutorado. A secretária Victória disse que vários atestados já foram emitidos pelo 141 

campus. Ione questiona se esse posicionamento não irá engessar a participação do NAPNE em 142 

futuros eventos. A presidenta Cláudia fala que a posição do campus é seguir as normativas e que ir 143 

contra a IN seria agir fora da lei, mas podem-se buscar alternativas para problemas futuros. O 144 

conselheiro Alcione retoma a fala do conselheiro Josmael, onde entende-se que não é 145 

competência do Concamp julgar o caso. Definição: por unanimidade decidiu-se pela abstenção e 146 

indicou-se que o assunto seja levado às instâncias superiores. Acompanhamento do impacto na 147 
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qualidade do trabalho dos docentes durante as APNPs; Acompanhamento da evasão escolar, 148 

aproveitamento de estudos e acesso às APNPs pelos estudantes. - A presidenta Cláudia informou 149 

que muita coisa já vem sendo feita e convidou os colegas presentes, Coordenador de Ensino e 150 

Coordenador de Gestão de Pessoas para falar sobre o acompanhamento dos estudantes e 151 

servidores. O servidor Carlos Steinmetz, Coordenador de Ensino, diz que o tema já foi abordado 152 

pela PROEN e falou da intenção de realizar conselhos no final de cada módulo para receber as 153 

demandas e dificuldades. Porém, o entendimento foi de que o conselho deveria ser realizado no 154 

final de cada ciclo para não haver ainda mais sobrecarrega.  O conselho de classe será realizado no 155 

final de cada ciclo para analisar, caso a caso, o aproveitamento do ensino. No que se refere ao 156 

acesso às APNPs já foi feito encaminhamento aos coordenadores de cursos acerca das maiores 157 

dificuldades encontradas por discentes e docentes e que, com base nessas demandas, serão 158 

elaborados guias com orientações e fluxos para alunos e professores. Sobre a evasão Carlos aponta 159 

a construção de uma ferramenta para diagnosticar, junto à Coordenadoria de Assistência 160 

Estudantil e Pedagógica - CAEP, as justificativas da não participação nas atividades síncronas, 161 

visando o desenvolvimento de ações que minimizem e evitem a evasão. A presidenta Cláudia 162 

informa que a reunião atingiu o limite de 3 horas de duração e todos concordaram com a 163 

prorrogação da reunião por mais uma hora. A representante do segmento discente, conselheira 164 

Karen Vitoria Lovatto, saiu da reunião. Dando continuidade ao tema, o conselheiro Cristian disse 165 

que a Coordenação de Gestão de Pessoas – CGP tem trabalhado desde o início da pandemia, mas 166 

por si só não pode auxiliar diretamente nessa questão e sugeriu que fossem elencadas as 167 

dificuldades enfrentadas para que se possa buscar auxílio pontual junto à Seção de Atenção à 168 

Saúde do Servidor - SAtS, que possuem profissionais da área da saúde. A presidenta Cláudia 169 

propõe que os representantes dos eixos realizem um levantamento junto aos técnicos e docentes 170 

e o servidor Cristian coloca-se à disposição para efetuar este levantamento entre os TAEs. O 171 

conselheiro Josmael disse não se colocar à disposição, apenas se houver a criação de comissão 172 

específica. A presidenta Cláudia salienta que a SAtS já vem fazendo um trabalho de prevenção 173 

quanto aos impactos do trabalho remoto na saúde dos servidores. A conselheira Melânia aborda 174 

que a sobrecarga também se deve a situação adversa em que estamos vivendo, onde não há 175 

precedentes, e que a maior preocupação é a criação de vínculo e observa que ainda não tem como 176 

prever os números quanto à evasão. Para a conselheira Melânia qualquer ação não deve impactar 177 

em mais demanda e agravar a sobrecarga. O conselheiro Fernando concorda com as palavras da 178 
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conselheira Melânia e diz não ser tarefa do Concamp definir comissões, por este não ser um órgão 179 

executivo e sim legislativo. A presidenta Cláudia propõe a divulgação de todo o trabalho que já 180 

vem sendo realizado. O conselheiro Alcione concorda e sugere que os dados possam ser 181 

apresentados em uma reunião geral ou na próxima reunião do Concamp. O conselheiro Alcione 182 

também agradece aos servidores técnicos pelo empenho e trabalho que vem sendo desenvolvido. 183 

Definição: Será feita convocação para apresentação dos dados aos servidores. Nada mais havendo 184 

a tratar, a presidenta do Concamp, professora Cláudia Dias Zettermann, agradeceu a presença de 185 

todos e deu por encerrada, às dezessete horas e cinquenta e cinco minutos, a Quarta Reunião 186 

Ordinária do Concamp de 2020, da qual eu, Victoria Cristina de Souza Moura, lavrei a presente ata, 187 

que após lida e aprovada será assinada por mim e pelos demais presentes. Rolante, dezesseis de 188 

outubro de dois mil e vinte. 189 

Anelise Fabiana Paiva Schierholt 190 

Alcione Rosa de Morais 191 

Cícero Venâncio Nunes Júnior 192 

Cláudia Dias Zettermann 193 

Cristian Sezer Rheinheimer 194 

Fernando Gonçalves de Gonçalves 195 

Josmael Corso 196 

Joana Yasmin Finger Diedrich 197 

Melânia Cristina Biasus 198 

Karen Vitoria Lovatto 199 

Victoria Cristina de Souza Moura 200 

 


